

NDR 2 Moment mal

Montag bis Freitag 18:15 Uhr, Samstag und Sonntag 9:15 Uhr



Klaus Böllert vom Erzbistum Hamburg

Sonntag, 21. August 2022

"In dankbarer Erinnerung" hat das Kriseninterventionsteam der Malteser aus Norderstedt, Lübeck und Kiel eine Einsatzmedaille des Landes Nordrhein-Westfalen erhalten. Es geht um den Einsatz bei der Flutkatastrophe im Ahrtal vor einem Jahr. Montags erhielt Elke Braun, die Leiterin des Kriseninterventionsteams, den ersten Anruf. Dienstagmorgen waren sie schon vor Ort und leisteten psychologische erste Hilfe. Führten knapp zwei Wochen lang hunderte Gespräche. Elke Braun erinnert sich besonders an die Bilder der Zerstörung ...

... und der Geruch. Der Geruch ist immer noch sehr präsent, nach Heizöl, nach Muff, nach Allem, was dort war, das ist alles noch sehr präsent.

Und sie waren jetzt nach rund einem Jahr wieder da, bei einer Familienfreizeit, damit Ansprechpartner und -partnerinnen da sind, wenn etwas hochkommt. Ist da noch Leid oder ist es nach einem Jahr gut?

Also es ist immer noch ein großes Leid bei vielen, weil sie zum Teil immer noch in ihren zerstörten Häusern sitzen, weil nicht geklärt ist mit Versicherungen, mit Ähnlichen, weil keine Gelder da sind, um neue Sachen anzuschaffen. Es ist wirklich so, dass bei ganz vielen immer noch ganz ganz großes Leid da ist und die auch psychologische Hilfe brauchen, da kommt natürlich ganz viel wieder hoch, was wirklich Zeit braucht, es zu verarbeiten.

Was mich etwas an Corona erinnert: Die Kinder und Jugendlichen sind erst einmal etwas hinten runtergefallen, als die Katastrophe da war. Wie haben sie das herausgefunden und erlebt?

Die haben das gar nicht wahrgenommen. Die jungen Leute haben sich erst später geäußert, beziehungsweise es ist erst später aufgefallen, als sie sich gesammelt haben. Da haben sie gesehen, dass sie viel geschafft haben, aber "Wieso isst mein Sohn nicht und wieso ist der so anders?" Das hat eben seine Zeit gebraucht.

Was macht das mit ihrem Alltag? Verändert das den Blick aufs Leben?

Als wir nach Hause gekommen sind, haben wir gedacht "Wie gut haben wir es, wir haben eine Dusche, wir haben ein heiles zu Hause". Mit sehr großer Ehrfurcht hat uns das begleitet.

Sagt Elke Braun, Leiterin des Kriseninterventionsteams der Malteser, das für seinen Einsatz jetzt vom Land Nordrhein-Westfalen geehrt wurde.